Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs, chers compatriotes,

Je suis particulièrement heureux de me trouver parmi vous pour cette soirée. Je ne vous parlerai que très brièvement, mais il me tarde de rencontrer un grand nombre d'entre vous ce soir.

Au cours de mes voyages à travers le monde, je suis toujours frappé par le fait qu'un si grand nombre de gens de tous les pays perçoivent le Canada comme une terre de possibilités, et les Canadiens comme un peuple qui attache une importance capitale à la liberté et à la démocratie. Nous sommes perçus comme une nation qui comprend les problèmes mondiaux et qui est déterminée à contribuer à la paix et à la stabilité internationales.

Ce qui importe surtout, c'est que nous sommes de plus en plus perçus comme un pays dont la force et la vitalité trouvent leurs racines dans la réalité multiculturelle qui est celle du Canada. Notre pays est un lieu de refuge et une patrie pour des personnes, des cultures et des traditions venues de tous les horizons.

Le Canada doit un enrichissement considérable à la contribution de ses immigrants au tissu politique, social et économique du pays. Nous en sommes tout particulièrement redevables aux milliers d'Arméniens qui se sont installés sur notre territoire. Leur détermination et leur loyauté indéniable enrichissent la structure profonde et la qualité de la vie canadienne.

La contribution de la communauté arménienne à la société canadienne se constate de façon éclatante dans la construction d'églises, d'écoles et de centres culturels partout au pays. Elle s'observe également dans l'apport important de cette communauté aux arts, à l'architecture, à la littérature, à la photographie, au commerce, à l'industrie, au droit, à l'administration et à l'enseignement.

De nombreux Canadiens d'origine arménienne sont venus dans ce pays pour échapper aux injustices dont ils souffraient ailleurs. Ils sont venus en quête de la dignité et de la jouissance de droits fondamentaux qui leur étaient refusées ailleurs. Ils ont partagé le sort de tous ceux qui ont débarqué dans ce pays afin d'échapper à un conflit international, une guerre civile, un fléau, ou encore à des persécutions religieuses, raciales, politiques ou ethniques. Bien des Canadiens qui ont en commun ce triste